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Сентябрь. Птицы улетают на юг, а школьники на-
шего округа, наоборот, слетаются в свои «альма-
матер». Чем встретят их родные пенаты? 
О школьных нововведениях и актуальных темах 
современного образования мы беседуем сегодня с 
директором 536-й школы Дмитрием ДРЁМИНЫМ.
Корр.: Дмитрий Владими-
рович, наступает первое 
сентября. Расскажите, 
что нового ждёт учеников 
536 школы в этом учебном 
году?
- На сегодняшний день наша 
школа уже полностью подго-
товлена к учебному году. Мы 
выполнили все предписания 
надзорных органов: и Роспо-
требнадзора, и Пожнадзора. 
Школа укомплектована всем 
необходимым оборудованием: компьюте-
рами, проекторами, интерактивными досками и т.д. 
Также в преддверии этого года мы отремонтировали 
две рекреации, кабинеты физики и химии, которые 
теперь соответствуют всем самым современным нор-
мам и имеют цифровые лаборатории.
Корр.: Поговорим о педагогическом составе шко-
лы. Кто те люди, которые работают у Вас? Нет 
ли проблем с кадрами?
- Наш педагогический коллектив укомплектован ка-
драми на 100%. Учителя у нас разные, есть и очень 

опытные специалисты, имеющие по 40 лет трудо-
вого стажа, есть и молодёжь, которая только начи-
нает свой путь в профессии. Хотя, нужно признать, 
что молодые специалисты всё равно неохотно идут 
работать в школы, даже несмотря на увеличение за-
работной платы в последние годы.

Корр.: А какова сейчас сред-
няя зарплата учителя?
- Думаю, в Петербурге эта 
цифра порядка 33-34-х ты-
сяч рублей в месяц. Но 
нужно понимать, что в эту 
сумму включается не толь-
ко стандартная 18-часовая 
ставка, но дополнительная 
нагрузка. Ведь в среднем по 
городу школьный педагог 
работает на 1,3 ставки и бо-
лее. Также многие учителя 
ведут различные кружки в 

отделении дополнительного образования. Из этого и 
складывается их заработок.
Однако молодые, не имеющие опыта специалисты, к 
сожалению, в первое время своей работы получают 
довольно маленькие зарплаты – максимум 15 тысяч. 
Но все мы знаем, что учитель, также как и врач – это 
специфические профессии, люди приходят сюда не 
из-за денег, а по призванию.
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ПОРЯДКИ
С 1 сентября 2013 года вступает в силу обновлённый 
закон «Об образовании», один из пунктов которого 
предполагает введение школьной формы. Согласно 
закону, всех учащихся школ обяжут соблюдать не-
кий дресс-код. И хотя единого для всех стандарта он 
не предусматривает, внешний вид школьника те-
перь будет «соответствовать нормам делового стиля 
и носить светский характер». Решать же, в чем кон-
кретно ходить на занятия, теперь в каждой школе 
будут самостоятельно, с учётом мнения родителей и 
педагогов и, конечно, учеников.
А в некоторых школах, кроме введения формы для де-
тей, всерьез думают, не ввести ли дресс-код еще и для 
учителей. Ведь если педагоги будут одеты скромно, но 
элегантно и не вызывающе, это станет лучшим приме-
ром для подражания. Этой позиции придерживается Ко-
митет по образованию С-Пб. Там рекомендуют учителям 
деловой стиль одежды. В частности, об этом заявила на 
пресс-конференции глава Комитета Жанна Воробьёва. 
Следует помнить, что школьная форма - это не какое-
то «ноу-хау», дискуссии на эту тему не утихают вот 
уже 180 лет. В России форма была принята еще в 1834 
году, однако после революции 1917 года она была при-
знана пережитком буржуазного прошлого. Вновь о ней 
вспомнили лишь в 1950-е годы, и до 1992 года школьни-
ки СССР выглядели более или менее одинаково. Совет-
ская форма претерпела множество изменений, пока не 
утвердилась в своём последнем варианте образца 1984 
года. Для девочек ввели костюм-тройку синего цвета. 
Он состоял из юбки-трапеции со складками спереди, 
пиджака с накладными карманами (без нарукавной эм-
блемы) и жилетки. Мальчики носили брючный костюм 
синего цвета с эмблемой на рукаве.
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Кроме того, у учителей есть возможность проявить себя, 
подав заявку на участие в профессиональных конкурсах, 
которые проводятся в рамках национального проекта 
«Образование», и получить премию в размере 200 тысяч 
рублей. В 536 школе за последние годы три педагога по-
лучили призы в номинации «Учитель года» - это Виктория 
Базыкина (учитель истории), Татьяна Шмуренко (русский 
язык и литература) и Юлия Шакшуева (учитель началь-
ных классов). И двое наших учителей удостоились звания 
«Лучший учитель Санкт-Петербурга»: Владимир Смирнов 
(физкультура) и Любовь Лабзовская (начальные классы).
Корр.: Если вспомнить итоги про-
шедшего года, как сдали ЕГЭ ваши 
выпускники?
- Результаты по ЕГЭ у нас неплохие, 
выше средних по городу. Хотя, ко-
нечно, обычной общеобразователь-
ной школе, как наша, здесь трудно 
конкурировать с лидерами Москов-
ского района, школами повышенно-
го уровня, где на старшей ступени 
есть достаточно жёсткий отбор де-
тей. Мы учим всех. И в целом имеем 
довольно неплохой уровень.
Корр.: А каково Ваше личное отно-
шение к ЕГЭ?
- С появлением этой системы многое 
изменилось. К примеру, раньше у 
нас каждый год было по несколько 
медалистов. Но теперь ни золотая, 
ни тем более серебряная медаль не 
даёт абсолютно никаких льгот при 
поступлении, и школьников трудно 
мотивировать на работу в этом направлении. Дети сейчас до-
статочно прагматичны и, разумеется, нацелены на подготов-
ку исключительно к единому госэкзамену.
Лично у меня отношение к ЕГЭ двоякое. С одной стороны, 
сама идея единых тестов для всех мне нравится, т.к. это 
даёт объективный результат знаний, и твои баллы не за-
висят от личных симпатий учителя. Другой вопрос – как 
это реализуется практически. 
Многие учителя недовольны качеством КИМов 
(контрольно-измерительных материалов ЕГЭ). Те, которые 
есть сейчас, ещё очень далеки от совершенства и не всегда 
привязаны к школьной программе. Говоря простыми сло-
вами, порой на едином госэкзамене попадаются вопросы, 
которые не рассматриваются на уроках в школе. К тому 
же, есть проблема нечестной сдачи ЕГЭ в некоторых всем 
известных регионах, это уже не просто разговоры, а факты, 
подтвержденные проверками вышестоящих инстанций. В 
этом состоит большая проблема для ВУЗов, которые обя-
заны принимать абитуриентов с высокими баллами, со-
вершенно не представляя, что это за человек, и как он эти 
баллы получил.
Думаю, что на этом этапе правильным было бы предоста-
вить детям выбор: писать тесты ЕГЭ или сдавать экзамены 
в традиционной форме.
Корр.: С 1 сентября 2013 года в России начинают действо-
вать новые нормы закона «Об образовании». В частности 
они предполагают введение в школах некого дресс-кода, 
формы одежды для учеников. Скажите, нужна ли школь-
ная форма современным детям?
- Для 536-й школы эта норма не является нововведением, 
и дресс-код у нас существовал всегда. В наших правилах 
внутреннего распорядка записано, что школьники долж-
ны придерживаться делового стиля в одежде – это пиджак, 
брюки, рубашка (для мальчиков). Для девочек возможен 
более широкий выбор вариантов – юбки, платья, сарафа-
ны, но цветовая гамма остаётся той же – серая, синяя, чёр-
ная либо коричневая. 
Мы с родителями обсуждали эту ситуацию не раз и приш-

ли к мнению, что одинаковую форму для всей школы 
мы закупать не будем. Каждая семья вправе выбирать 

одежду для своего ребёнка самостоятельно, в тех магази-
нах, в которых она считает нужным. Главное, чтобы ко-
стюм соответствовал тем требованиям, о которых я уже 
сказал.
Это не моя прихоть! Деловой костюм внутренне дисципли-
нирует человека, ребята чувствуют себя намного собраннее, 
чем когда они ходят в футболке, кроссовках и рваных джин-
сах. Это подтверждает и статистика: в школах, где существу-
ет дресс-код, успеваемость выше, чем там, где его нет. 
Корр.: Расскажите о внеклассной жизни Ваших учеников. 
Что может предложить детям 536-я школа помимо обще-

образовательной программы?
- Наше отделение дополнительно-
го образования является одним из 
самых больших в Московском райо-
не. Одно из главных направлений у 
нас – это спорт. Сюда входят фут-
бол, мини-футбол, баскетбол, тре-
нажёрный зал, настольный теннис 
и другие виды. Кроме того, у нас 
есть интересный художественно-
эстетический блок: народные тан-
цы, игра на музыкальных инстру-
ментах, кружок гитары, вокальные 
коллективы, рисование. И третья 
составляющая нашего дополнитель-
ного образования – это предметные 
кружки, когда дети углублённо и в 
интересной форме занимаются тем 
школьным предметом, который им 
наиболее интересен.
Показателем нашей работы в сфере 
допобразования является востребо-

ванность кружков и секций 536-й школы. Практически все 
наши ученики посещают какие-либо занятия после уроков. 
А некоторые из них занимаются сразу в двух-трёх кружках, 
поют, рисуют, по вечерам ходят в тренажёрный зал… Таким 
образом, складывается ситуация, что в школе учится 700 че-
ловек, а общее количество записавшихся в кружки составля-
ет более 1400. Это нас, безусловно, радует!
Корр.: Отдельный вопрос про секцию каратэ, которая 
организована в 536 школе. Говорят, у вас растут настоя-
щие чемпионы…
- Действительно у нас есть очень сильный клуб по каратэ, 
руководит которым отличный тренер Алексей Налимов. 
Сразу несколько его подопечных, учеников нашей школы, 
становились чемпионами России в своих возрастных кате-
гориях. Есть даже призёры мировых первенств.
Важно отметить, что кружки, работающие в нашей школе, 
финансируются за счёт государства. И для детей это абсо-
лютно бесплатно. Но ребята постоянно участвуют в турни-
рах и соревнованиях - это поездки не только по России, но 
и заграницу, которые школа оплачивать, увы, не может. И 
мы очень рады, что находятся спонсоры, готовые помочь. К 
примеру, этой весной средства на поездку нашей команды 
на чемпионат Европы выделил директор Южного рынка 
Алексей Шашин, за что мы ему очень благодарны.
Кстати, в конце сентября наши каратисты должны поехать 
на первенство мира в английский Лондон, чтобы там от-
стаивать честь страны. И мы также очень надеемся, что 
найдутся неравнодушные предприниматели, которые по-
могут ребятам осуществить эту поездку.
В заключение, пользуясь тем, что Ваша газета выходит в 
преддверии 1 сентября, хочу поздравить своих коллег и 
всех учеников с началом нового учебного года. От всей 
души желаю здоровья и благополучия учителям и роди-
телям, людям, чей талант, терпение, ответственность – не-
пременные условия  успешного обучения.
Учащимся я желаю никогда не терять интереса к новым 
знаниям. Желаю всем ученикам настойчивости и успехов 
в учебе, отличных оценок, верных друзей, весёлой и насы-
щенной жизни в наступающем учебном году.

Беседу вёл Николай НЕФЁДОВ

ДОРОГИЕ  ПЕтЕРбуРжцЫ!
Примите искрен-
ние поздравления с 
Днем знаний и на-
чалом нового учеб-
ного года!
Каждый из нас с 
особым чувством 
относится к празд-
нику 1 сентября. 
Именно с этого 
дня, с приобщения 
к огромному миру 
знаний и открытий, 

начинаются школьные, а потом студенческие 
годы. Первый осенний день всегда приносит 
новые надежды и смелые планы на будущее. 
Этот праздник объединяет всех нас, ведь в 
основе любого начинания лежат знания. 
Сегодняшний день запомнится первокласс-
никам и первокурсникам, которые вступа-
ют в новый, неизведанный для себя мир, 
наполненный интересными событиями, 
верными друзьями и товарищами. Вы – бу-
дущее нашей страны. От вашего старания, 
настойчивости и упорства зависит благопо-
лучие России и Санкт-Петербурга. 
Особые слова признательности – петер-
бургским педагогам. Учителя и препода-
ватели отдают все силы, все знания и опыт 
своим воспитанникам, задавая им верные 
ориентиры для дальнейшей жизни. 
Желаю всем учащимся и преподавателям 
крепкого здоровья, счастья, успехов, инте-
ресной и плодотворной работы!

Вячеслав МАКАРОВ, 
Председатель Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга,
Секретарь Санкт-Петербургского 

отделения партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

уважаемые жители 
МО Гагаринское! 
Дорогие соседи!

Первого сентября 
по всей России от-
мечается День зна-
ний. Этот праздник 
дорог каждому, кто 
учится и учит. Для 
педагогов – это на-
чало нового этапа 
в работе, радость от 
встречи со своими 
повзрослевшими воспитанниками и счаст-
ливый шанс снова и снова открывать детям 
удивительный мир знаний. Для ребят – это 
новый этап серьёзной работы, общение с 
друзьями, успехи и открытия. В этот день их 
шумными и радостными голосами вновь на-
полнятся светлые классы школ, просторные 
аудитории колледжей и лицеев, университе-
тов и институтов. Давняя мудрость «Век живи 
- век учись» сегодня актуальна, как никогда, 
образование становится основой для успеш-
ной карьеры и благополучной жизни. Стре-
мительно растущий уровень технологий, 
развитие наукоёмких отраслей, инновацион-
ные подходы – все это требует непрерывного 
обучения и постоянного совершенствования 
профессиональных навыков.
Желаю всем ребятам отличных оценок. 
Пусть учиться вам будет легко и интересно, 
пусть ваши успехи станут предметом гордо-
сти родителей и учителей. Родителям хочу 
пожелать терпения и понимания. А педаго-
гам – оптимизма, энергии, новых професси-
ональных побед и плодотворной работы.

Галина ТРИФОНОВА, 
Глава МО Гагаринское

Прямая речь
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ПРОЕКт тИНЕЙДжЕРОВ 
ОцЕНИЛИ В АНАПЕ

Команда центра молодежных инициатив «Тинэйд-
жер +» Дворца детского (юношеского) творчества 
Московского района заняла второе место на Всерос-
сийском конкурсе «Я - гражданин России», прохо-
дящем в Анапе. В финале приняло участие 19 силь-
нейших команд страны.
Напомним, чтобы попасть в финал этого престиж-
ного конкурса тинейджеры проделали огромную 
работу. При участии муниципального образования 
Гагринское ими был разработан проект «У подвига 
нет национальности», в рамках которого ребята со-

ставили и издали уникальный каталог-справочник по 
аллее Памяти Пискаревского мемориал. Этот проект 
был признан важным вкладом в объединение детей из 
тех субъектов Российской Федерации и СНГ, которые 
установили памятные плиты своим землякам, погиб-
шим при защите города-героя Ленинграда. 
По замыслу авторов 27 января 2014 г. на Пискарёвском 
кладбище в день 70-летия полного освобождения 
Ленинграда от вражеской блокады пройдёт марш-
митинг в честь интернационального подвига защит-
ников нашего города. Планируется приезд делегаций 
из разных регионов страны.
Все неравнодушные жители также могут присоеди-
няться к этому проекту. Полная информация доступ-
на на сайте: http://feat900.tk/.
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